

à s'entendre sur la conclusion d'un accord qui prévoirait des objectifs de réduction, dans des délais déterminés, des flux transfrontières de polluants responsables des pluies acides. Le Premier ministre a réaffirmé le 28 mars l'importance qu'attache le Canada à une telle entente. Le Canada continuera d'exercer des pressions à cette fin. Si ces efforts n'aboutissent pas cette année, la question figurera en tête de l'ordre du jour de 1989, car la mise en oeuvre de mesures efficaces de lutte contre les pluies acides est essentielle à la préservation de l'environnement de l'Amérique du Nord, qui nous est commun.

La défense et la sécurité de l'Amérique du Nord conserveront leur importance prioritaire dans les relations canado-américaines. L'engagement conjoint des deux pays de moderniser les systèmes de défense dans le Nord témoigne de la communauté de leurs intérêts en matière de sécurité. Les deux pays partagent également la conviction que ces mêmes intérêts les obligent à concourir à la défense de l'Europe. Le Canada a accru sa contribution à l'OTAN et continuera de le faire.

Les entretiens de Washington fourniront aux deux dirigeants l'occasion d'échanger leurs vues sur des questions économiques, politiques et militaires bilatérales et internationales, en prévision du Sommet économique que le Premier ministre Mulroney présidera à Toronto du 19 au 21 juin et du prochain sommet entre le Président Reagan et le Secrétaire général du Parti communiste soviétique, Mikhaïl Gorbatchev.

Une autre question présente un grand intérêt pour les deux pays. Il s'agit de la gestion et du développement des régions arctiques respectives d'une façon qui garantisse la prise en considération des droits et des préoccupations tant du Canada que des États-Unis. L'Arctique a un vaste potentiel mais, compte tenu de la fragilité de son environnement, il importe d'agir avec prudence. La coopération canado-américaine dans l'Arctique englobe des questions d'ordre économique, scientifique, écologique et de sécurité. L'Accord de coopération dans l'Arctique, signé le 11 janvier 1988, constitue un pas important dans ce processus.

Sommet de Québec (1985)

Le premier sommet bilatéral annuel entre le Premier ministre et le Président s'est tenu à Québec en mars 1985, après avoir été proposé par M. Mulroney lors de sa rencontre avec le Président Reagan en septembre 1984.